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В многочисленном коллективе цеха СК-2 
завода «Ока» Зою Николаевну Щаднову

знают как опытного вожака электросвар
щиков. Умело руководит она бригадой. К ' 
каждому работнику находит персональный 
подход. Помочь своим подчиненным сове
том и делом—это правило бригадир счита
ет первейшей обязанностью. Заботы низо 
вого командира производства окупаются 
коллективным успехом- 

Бригада 3- Н. ВДадновой ежемесячно 
перевыполняет задание на 20-50 процен
тов. Ценно, что технический контроль не 
предъявляет претензий к качеству произ
водимых его операций. Оценка общих 
стараний—звание «Бригада коммунисти
ческого труда». Оно подтверждается еже
годно. Как плюс к этому высокому поощ
рению—  награждение Зои Николаевны 
Щадновой Почетной грамотой, значком 
победителя социалистического соревнова- 
ния.По праву ее имя старший мастер мор
ского участка В. В. Виноградов называет 
В числе правофланговых судостроителей. 
Словом, отрадно, когда в нашем цехе тру
дятся такие замечательные производст
венники.

П. ГА РЮ Т КИ Н , 
ст. нормировщик цеха СК-2.

На снимке: 3. Н. Щ АДНОВА.
Фото А. ДРОЗДОВА,

За декаду на стапелях судостроительного
Бригада сборщиков И. П. 

Еолпакова работает на сборке 
надстроек .судов типа «Волго- 
Дон». За 11 дней ферваля 
свое задание она выполнила на 
140 процентов. Бригада дала 
обязательство сдать заказчику 
конструктивно первый ярус 
надстройки к 14 февраля. II 
свое слово судостроители 
сдержали-

В конструктивной сдаче ак
тивное участие принимает 
бригада электросварщиков 
Анатолия Маркина. Десяти- 
дневное задание коллектив вы
полнил на 139 процентов.

Хорошие успехи в первой 
декаде были у судосборщиков,

возглавляемых П- А. Галакти
оновым. Бригада конструктив
но в срок сдала третий район 
и произвела пробивку свето
вых линий очередного «Волго- 
Дона». Ее члены трудятся с 
высоким подъемом и перевы
полняют сменные задания бо
лее чем в 1,4 раза.

От названных бригад не от
стает коллектив сборщиков 
И. й. Тарасова. Он работает 
на сборке лючин и дает про
дукцию только высокого ка
чества и в срок. Итог десяти
дневки февраля ~  147 про
центов к заданию.

Вместе с этим еще низки 
темпы у сборочных бригад

морского участка, возглавляе
мых опытными бригадирами 
Н. В. Каленовым, П. И- Шепе
левым, С. А. Фурсовым. Они 
срывают сроки конструктив
ной сдачи надстройки судна 
типа «Измаил», сборки второ
го района судна и сдачи элект- 
рослесарного насыщения. Мас
терам морского участка нужно 
в ближайшее время перестро
ить свою работу и войти в 
график, утвержденный дирек
тором завода.

Н. КИСЛОВ, 
начальник технолого-норми- 

ровочного бюро цехаСК-3.

Без задержек
На одной из завершаю

щих операций техноло
гического цикла трудятся 
в цехе СК-4 судострои
тельного завода «Ока» 
травильщики, возглавля
емые Н- К . Суховым. Они 
выполняют ее своевремен
но. Все детали и узлы из
готовляемых изделий по
ступают от них на маляр
ный участок без задержек.

В  этом немалая заслу

га бригадира. Н. К . Сухов 
— высококвалифицирован 
ный специалист своего до- 
ла.Есть чему поучиться у 
него молодым производ
ственникам- Поэтому пе 
случайно он носит почет
ное звание «Ударник 
коммунистического тру
да».

В  третьем - году пяти
летки. как и в минувшем,

юбилейном, бригада Н. К . 
Сухова значительно пере
крывает технически обос
нованные нормы. Она 
вкладывает свою лепту в 
коллективные успехи, спо
собствует досрочному вы
пуску продукции. Ее за
казчик принимает с пер
вого предъявления-

В . Б ЕЛ Ь К О В .

Кто сегодня впереди?
Хозяйства Получено мало

Ф. И. 0. от коровы за 
январь ( в кг

Маслакова А. Н. Угольное 306
Баринова А. Н. Угольное 293

Антонова М. А. Новошино 238
Тимофеева Н. Ф . Новошино 231
Орлова 0. Л. Ефаново 227

Панфилова М. А. Ефанввз 224
Колпакова Е. П. Угольное 216
Блинова А. Н. Новошино 213
Давыдова А. Г. Позднякове 208

Козлова В- В. Угольное 205
Астафьева Н. А. Позднякове 203
Бандина Г. И. Б-Окулсво 202
Толмачева 3. И. Молочная ферма 201

Весне навстречу

Под будущий урожай
Удобрения, как и семена, 

являются основой высокого 
урожая. В этом убедились 
земледельцы Сонинского кол
хоза. За последние годы мы 
стали больше уделять внима - 
ния удобрениям, и урожаи 
стали повышаться из года в 
год.

Под урожай текущего года 
вывезено 5147 тонн органи
ческих удобрений, что по 7 
тонн на каждый гектар паш
ни.

Удобрения лежат в ком
постированном виде- Весь 
торф, вывезенный на поля, 
смешан с навозом и минераль
ными удобрениями

Вывозка удобрений продол

жается. На этом деле заняты 
трактористы Б. П. Феоктис
тов и Н. Е. Маслов. Торф по - 
прежнему компостируется.

Колхозники решили внести 
на каждый гектар посева (под 
яровой клин) по 20 тонн ор
ганических удобрений. Сделав 
это, мы можем гарантировать 
получение устойчивых урожа
ев в третьем году пятилетки, 
а именно: собрать с каждого 
гектара зерновых по 8 цент
неров, картофеля—по 100 
центнеров, капусты—по 250 
центнеров и семян огурцов— 
по 1,9 центнера.

Г. КАРПОВ, 
председатель Сонинского 

колхоза

Готовимся работать по-новому
В  торговых организаци

ях Горьковской и Одес
ской областей в текущем 
году вводится новый вид 
планирования и экономи
ческого стимулирования.

Коллектив Навашин
ского торга начал подго
товку к этому мероприя
тию. Организованы заня
тия по установленной 
программе. 53 заведую
щих магазинами и про
давцов изучают экономику 
торговли и планирование 
по новой системе, Заня
тия проводят главный 
бухгалтер т. Козлова, на
чальник планового отдела 
т. Есина, директор торга 
т. Николаев. Занятия про

ходят два раза в неделю 
с практическим показом 
и применением нагляд
ных пособий по организа
ции торговли.

Разработаны экбноми 
ческие показатели для ка
ждого торгового предпри
ятия. Особое внимание 
обращается на экономию 
электроэнергии и сохран
ность тары-

Введение нового вида 
планирования и экономи
ческого стимулирования 
будут способствовать уве
личению товарооборота и 
улучшению обслужива
ния покупателей.

М. Н АЗАРО В.
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ЛИТОВСКАЯ ССР. В колхозе 
«Раудонойи велява» Шяуляй
ского района женсовет—  ини
циатор многих полезных на
чинаний. Ближайшая забота- 
оборудование «женской свет
лицы», где приятно будет про
вести вечер, перенять «опыт»

ведения домашнего хозяйства, 
научиться шить, вязать, вы
шивать*

На снимке: члены женееве- 
та колхоза Пальмира КЗрике- 
не (справа) и Ксавера Яку- 
бонене.

Фотохроника ТАСС»



*  i n ; ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Организованно пришли на 
отчетное собрание коробков- 
ские колхозники. Чувствова
лось, что всех животноводов, 
полеводов, механизаторов и 
даже пенсионеров интересует 
деятельность правления арте
ли за отчетный период. И это 
не удивительно. Ведь от того, 
как работает правление, как 
оно мобилизует колхозников 
на выполнение обязательств, 
зависит успех дела, матери
альное благополучие членов 
артели.

Колхозники с большим 
вниманием заслушали отчет о 
работе правления за 1967 год. 
С докладом по этому вопросу 
выступил председатель арте
ли В- П- Гришин.

Ему было что сказать. Кол
хозники добились в истекшем 
году значительных успехов в 
деле повышения урожайности 
сельскохозяйственных куль
тур. в деле увеличения произ- 
во чства продуктов животно
водства. И, как следствие, 
колхоз досрочно выполнил 
план-заказ, государства по 
всем видам сельскохозяйст
венной продукции.

—Но самое главное, —отме
тил В. П- Гришин, —все отра
сли хозяйства ведутся рента
бельно. Мы получили тысячи 
рублей чистой прибыли.

Докладчик приводит эконо
мические показатели, из ко
торых мы видим, что себесто- 
импсть продуктов животновод
ства и растениеводства с каж
дым годом снижается. Если в 
10G6 году каждый центнер 
свинины обошелся колхозу в 
164 рубля, то в 1967 году— 
151 рубль. На 25 копеек сни
жена себестоимость одного 
центнера картофеля, на 37 ко
пеек— себестоимость центнера 
зерна.

Огчеты и выборы в колхозах

За повышение рентабельности 
производства

-В этом большая sac луга 
наших механизаторов, — ска
зал в своем выступлении ме
ханик колхоза Н. В- Силов — 
Затраты труда в полеводстве 
снижены именно за счет меха
низации работ. Но сделано на
ми далеко не все. У нас еще 
полностью не механизирована 
уборка картофеля, разброска 
удобрений. Механизировать 
эти работы — значит намного 
сократить затраты. Вот он 
наш резерв.'

—Я назову и другой ре
зерв,— слово взял старейший 
колхозник Г. И. Ящин.—Ме
ханизаторам надо лучше гото
вить почву. Посмотрите, как 
наши трактористы обрабатыва
ют концы полей- Очень плохо-

—Герасим Иванович прав, 
—поддержал колхозника бри
гадир полеводческой бригады
А. И. Карпов,—Мне не раз 
приходилось браковать работы 
отдельных трактористов на па
хоте, на севе. Надо качествен
нее выполнять все работы. А 
контролировать- качество ра
бот должна сама совесть тра
кториста.

С душой говорила об ис
пользовании земли агроном 
колхоза М. Ф. Полежаева. Она 
рассказала о том, как удобре
ния и сортовые семена влия
ют на повышение урожайнос
ти. В конце выступления аг
роном заострила внимание на 
том, что нужно шире исполь
зовать ... минеральное- удобре
ние-

Разговор на собрании в ос
новном шел о земле. И это оп
равданно. Ведь земля дает и 
продукты питания, и корма 
для животноводства. Дешевые 
корма—дешевле будет молоко

К 50-петию 
Советских 

Вооруженных Сил
Н А Ш И  ВО И Н Ы  В Л А 

Д ЕЮ Т Н О ВЕЙ Ш ЕЙ  БО 
ЕВО Й  ТЕХН И КО Й . З Е 
Н И ТН А Я  Р А К Е Т А  Н А  
СТАРТОВОЙ ПОЗИЦИИ.

КО М АНД И Р П ЕРЕД О 
ВОЙ ЭС КА Д РИ Л ЬИ  ИС
Т Р Е Б И Т ЕЛ ЕЙ  - БО М 
БА РД И РО ВЩ И КО В ВО - 
ЕН Н Ы Й  Л Е Т Ч И К  1-го 
КЛАССА КА П И ТА Н  
В  Н О ВИ КО В.

Фотохроника ТАСС.

и мясо. Больше кормов—выше 
надои и привесы.

Но были затронуты и воп
росы животноводства. Колхоз
ник Никита Семенович Косты- 
лев отметил, что животново
ды пока работают в тяжелых 
условиях. Они не имеют вы
ходных. Низок еще уровень 
механизации на фермах. Его 
выступление поддержал заве
дующий МТФ В. Ф, Трофи
мов-

—Недостатки учтем, —ска
зал в своем заключительном 
слове председатель колхоза 
В- П. Гришин,—На фермы об
ратим более серьезное внима
ние. Мы планируем получить 
от животноводства в текущем 
году такую же прибыль,какую 
нам дает полеводство.

Мысли руководителей кол
хоза правильные. Теперь глав
ное—претворить их в жизнь.

В. САСИН, 
наш внештатный коррес

пондент.

МОСКВА. В Научно-исследовательском институте по удобрени
ям и инсектофунгицидам разработана технология и аппаратура для 
производства полифосфорной кислоты- Эта кислота имеет высокую 
концентрацию (почти в полтора раза выше, чем обычная— ортофос- 
форнаяЛ низкую температуру замерзания, малую агрессивность к 
металлам, что имеет важное значение для производства, хранения 
и транспортировки.

На снимке: руководитель работ по проблеме полифосфорной 
кислоты кандидат химических наук А. Д. Михайлин (слева) и стар* 
ший аппаратчик опытного завода НИУИФ А. Е. Меркуль у пульта 
управления процессом производства полифосфорной кислоты.
Фото Н. КУЛЕШОВА. Фотохроника ТАСС.

Новости из цеха „СК-1“ завода „Ока“
В цехе работают пять об

щественных "  инспекторов по 
охране труда и технике без
опасности- В их числе лучшие 
рабочие: правщик Михаил 
Лаврович Кочетков, сборщик 
Анатолий Дмитриевич Щеп
кин и другие. Общественные 
инспектора проводят беседы 
с рабочими, следят за чисто
той пролетов.

Заводской и цеховой коми
теты профсоюза созывают се
минары общественных инспек
торов, на которых выступают 
с лекциями и докладами чле
ны завкома, инженерно-тех
нические работника.

9

Коллектив цеха готовится к 
50-летию Советских Воору
женных Сил. В красном угол
ке оборудован стенд, посвя
щенный этой знаменательной 
дате. Здесь фотографии, ре
продукции с картин, показы
вающих боевой путь Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота .

Офицеры запаса — предсе
датель цехового комитета 
профсоюза Василий Павлович 
Серегин, сверловщик Иван 
Васильевич Редькин, бывший 
рядовой, ныне плотник Павел 
Иванович Кулев проводят бе
седы с молодежью о боевом * 
пути нашей Армии. Намечены 
встречи ветеранов войны с 
молодежью .

Около двадцати человек, 
работающих в цехе, в минув
шем году поправляли свое 
здоровье в санаториях, на 
курортах и в домах отдыха. 
Побывали в лечебных учреж
дениях рубщик второго про - 
лета Дмитрий Лялин, размет
чица Светлана Левина, пла
новик цеха Виктор Щемлев,_ 
заведующий производственно - 
распределительным бюро Иван

Климов. Собирается поехать 
в- санаторий автогенщик Вла
димир Андриянов. Всего в 
этом году побывают в лечеб
ных учреждениях и домах 
отдыха не менее 20 сборщи
ков судов, газорезчиков и ра - 
бочих других специальнос
тей.

Молодые рабочие цеха нас
тойчиво повышают свои тех - 
нические и общеобразователь
ные знания. 27 человек учат
ся в судомеханическом тех
никуме, пять—в школе рабо - 
чей молодежи. Несколько че - 
ловек занимаются на курсах 
по подготовке к поступлению 
в институт.

Например, мастер гибочных 
работ Андрей Медведкин, раз
метчица Валентина Воронина, 
разметчик Василий Редькин, 
сборщик Владимир Крюков 
учатся в судомеханическом 
техникуме, а разметчица 
Татьяна Щемлева свою учебу
в. техникуме сочетает с заня - 
тиями на курсах подготовки 
к поступлению в институт .

В установленные графиком 
часы выходят на дежурство 
дружинники цеха. Зорко сто - 
ят на страже общественного 
порядка нормировщик Алек
сандр Федорович Колпаков, 
старший мастер плазовых ра
бот Владимир Васильевич 
Шишкин, сборщик Михаил 
Матвеев, мастер Александр 
Алексеев.

Дружинники цеха аккурат
но выполняют свои общест
венные обязанности ■

В цехе регулярно проводят
ся занятия по повышению 
производственной квалифика - 
цщ рабочих, Ведет их за

меститель начальника цеха по 
подготовке производства Вла
димир Васильевич Ретивов.

За последние годы значи
тельно повысили свою квали
фикацию рабочие Светлана 
Левина, Валентин Рогожин, 
Александр Найденов, супруги 
Юлия и Александр Вандины ■

Девять ценных рационализа
торских предложений мастера 
заготовителя Алексея Крылова 
внедрено в цехе за последние 
годы. Внедрено пять предло - 
жений старшего мастера 
Ивана Зимина. Активистами 
рационализаторской работы 
являются бригадир сборщиков 
Николай Морозов, нормиров - 
щик Владимир Казанцев.

Внедрение предложений но
ваторов дает большой эконо
мический эффектулучшает 
технологические процессы в 
цехе . :

•

Руководство цеха уделяет 
большое внимание наглядной 
агитации. Из красиво оформ
ленных стендов, установлен
ных перед входом в цех, мож
но узнать, какие социалисти
ческие обязательства взял 
коллектив на третий год пя
тилетки, к 100-летию се дня 
рождения В- И. Ленина. Здесь 
же показываются выполнение 
социалистических обяза
тельств, передовые бригады, 
участки и рабочие •

На стенде наглядной аги - 
тации красуется и Доска по
чета цеха СК-1.

На ней—имена лучших ра
бочих цеха, чьи производст
венные дела являются приме
ром для всех членов коллек
тива-

Н. ИСАЕВ,
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СКОТУ — СЫТУЮ И ТЕПЛУЮ ЗИМОВКУ

Используем все резервы
Животноводы Натальинского отделения совхоза «Валтовский» 

добились некоторых успехов в прошлом году. Многие доярки 
выполнили обязательства по надою молока. Так, доярка К- Е. Грин- 
цова получила от каждой коровы за 1967 год по 1877 килограм
мов молока. А ее обязательство—-1760 килограммов молока от 
коровы. Чуть пониже показатели у Е. В- Тиминой, М, В. Дубовой, 
М. Ф. Сергеевой и А. А, Ерофеевой-

Производство молока в хозяйстве увеличилось. Возросла и про - 
дажа государству этого вида животноводческой продукции. Годо
вой план по реализации молока был выполнен наталышцами до
срочно.

Достигнутые успехи будут закреплены в третьем году пяти
летки. Дело в том, что зимовка скота в нашем отделении идет 
организованно.

Правда, кормов в хозяйстве недостаточно. Но нами приняты 
меры. Рацион животных улучшается за счет кормоприготовления-

На ферме налажено дрожжевание и запаривание кормов. Каждый 
день мы раздаем коровам по 4,5 тонны дрожжеванной и около тонны 
запаренной соломы .

Наши доярки добросовестно ухаживают за коровами. Они их 
ежедневно чистят, выпускают на прогулки. На выгульных пло
щадках коровы получают витаминный корм—хвою.

Надои молока сейчас не ниже, чем в январе—феврале прошло
го года, хотя массовый отел коров еще впереди. Следовательно 
производство .молока будет расти.

В свободное от работы время я провожу с животноводами за - 
нятия по основам зоотехнии. Так, проведены беседы о подготов
ке животных к отелу, о кормлении стельных коров, о раздое пер
вотелок, о сохранении молодняка- Знания, полученные доярками, 
телятницами на занятиях, помогают им в работе. Они стремятся 
выполнять зоотехнические правила по кормлению и уходу за жи
вотными, А это именно, то, что нужно. f

Телятницы, например, готовят для молодняка сенной настой , 
искусственное молоко. Телята чувствуют себя прекрасно.. В этом 
году еще не было случая падежа молодняка.

Начали мы новый год неплохо. Но чтобы с честью выполнигь 
обязательства третьего года пятилетки, работать надо еще лучше. 
Только упорный труд всего коллектива животноводов принесет 
новые успехи.

Г. КЛИМОВА, 
зоотехник Натальинского отделения 

совхоза « Валтовский » .

Ф Соревнование хозяйств района по надою молока 
на 1 февраля 1968 года

Хозяйства Получено мо получено плюс к Показатели по надою моло - варем прошлого года. Однако
лока от коро молока за прошлому ка в январе 1968 года выше, на этом не следует успокаи

вы ( в кг.) январь 1967 г. году. чем в прошлом году. И это ваться. Надо использовать
Угольмовский 214 186 п. 25 не случайно. В эту зимовку все имеющиеся резервы по
Новошинский 185 114 п. 71 в хозяйствах района лучше увеличению производства мо
Румасовский 160 44 л. 116 обстоит дело с кормами. лока. Надо создать животново
Ефремовский 157 111 л- 46 В тех хозяйствах, где ра дам все условия для плодот
Сонинский 156 105 п. 51 цион скота беден, стали при •• ворного труда. Широкое при -
Б-Окуловский 155 103 л. 52 менять приготовление кор ыенение должно получить
Поздняковский 155 121 я. 34 мов. Так, на ферме Румасовс- приготовление кормов. Необ
Шилокшанский 152 139 п. 13 кого колхоза практикуется ходимо обратить должное
Ефановский 141 99 п. 42 дрожжевание кормов. внимание ца зоотехничес
Ломовский 138 80 п. 56 За счет запаривания соло - кую учебу кадров животново -
Коробковский 137 121 п. 16 мы и приготовления хвойной дов.
С-Седченский 134 91 п. 43 муки улучшен рацион коров Животноводы района взяли
Монаковский 133 66 п. 67 в Мамлейском колхозе. Улуч  повышенные обязательства по
с-з «Кулебакский* 120 — шилось здесь и содержание производству молока в треть
! Гремячевский 119 117 гь 2 скота, уход за ним- 

Изменилось содержание ко
ем году пятилетки. Выпол

с-з «Валтовский» 114 — — нить обязательство досрочно
Тепловский 103 49 п. 54 ров на фермах Новошинского — долг работников ферм- А
Мамлейский 74 10 п. 64 колхоза. За животными ста помочь им в этом должны
Салавирский 73 61 п. 12 ли лучше ухаживать. специалисты, руководители
Бобровский 57 40 п. 17 Надои молока на фермах хозяйств и партийные органи
Итого по району: 134 100 п. 34 возросли по сравнению с ян зации .

В новых 
условиях

С пуском нового телятника 
в бригаде Трудовик Коробков - 
ского колхоза намного измени
лись условия работы животно
водов в условия содержания 
телят.

—В новом помещении и по
рядок хочется наводить,—го
ворит телятница Анастасия 
Максимовна Зимина.

Это правильно. Теперь в те
лятнике светло, тепло и сухо. 
Последнее зависит только от 
телятниц.

Рядом с телятником стоит 
новая каменная кормокухня 
Сюда по трубам подается во
да и подогревается- Телятницы 
поят телят теплой водой и 
вводят в рацион животных 
вареный картофель.

Вместе с Анастасией Мак
симовной Зиминой в телятни
ке работает Мария Федоровна 
Спирина. Вдвоем они ухажи
вают за сотней телят. Телята 
упитанные, здоровые.

Животные, за которыми уха
живают А. С. Зимина и М. Ф. 
Спирина, идут для пополнения 
маточного поголовья крупного 
рогатого скота и на мясо. Так 
что телятницы заботятся не 
только о высоких привесах, 
но и о выращивании хороших 
телочек.

Телятницы имеют большой 
опыт. Анастасия Максимовна 
Зимина работает в животно
водстве более 20 лет- За это 
время она вырастила сотни 
телят- Под стать ей Мария 
Федоровна Спирина. Она тоже 
много лет отдала любимому 
делу.

В бригаде Трудовик работа
ют телятницами скромные, 
трудолюбивые женщины. По
желаем им дальнейших успе
хов в труде.

Г. ЯШИН, 
член селькоровского поста 

Коробковского колхоза.

На вднх Скорость плюс надежность
Технику такого высокого 

класса, как электронно-вычи
слительная машина М-220А в 
Советском Союзе начали вы
пускать впервые. В ближай
шем будущем М-220А станет 
основной «рабочей» машиной 
в институтах и лабораториях: 
на ее «плечи» ляжет выпол*

нение сложнейших математи
ческих расчетов.

В техническом отношении 
она неизмеримо выше всех 
предшественниц- Это— первая 
конструкция подобного типа, 
полностью смонтированная на 
полупроводниках. Она отли
чается надежностью, скоро*

Специально для „Я вы “
«Ява» в магазине была ос

лепительной и прекрасной. Ее 
сияющие поверхности отража
ли, как в зеркале, людей, до
ма, деревья. Но со временем 
зеркало стало «кривым». Это 
значит- что на эмали мотоцик
ла появились царапины, мес
тами она облетела.

Как вернуть машине перво
начальный вид?

Не спешите спрашивать в 
хозяйственном магазине щетку 
и краску, справьтесь лучше о 
нитроэмали в аэрозольной упа
ковке. Работники латвийско
го специального конструктор

ского бюро химизации для 
мотоциклов «Ява» создали ни
троэмаль двух цветов. Флако
ны с вишневым и белым кра
сителями показаны на ВДНХ 
в павильоне «Промышленность 
товаров народного потребле
ния».

Достаточно взять флакон с 
нитроэмалью, нажать на кла
пан и направить струю аэро
золи на поврежденное место, 
как она, распылившись мель
чайшими брызгами, ляжет ро
вным слоем, и царапина исче
зает без следа-

ВДНХ СССР.

стью, экономичностью, рабо
тает безстказно.
Намного выросла ее произво
дительность- 27 тысяч опера
ций в секунду— такова га* 
рантированная скорость ее 
работы, но обычно М-220А 
«трудится» на более высоких 
скоростях, делая до 40 тысяч 
операций.

В М-220А улучшено хране
ние информации и внесен це
лый ряд конструктивных нов
шеств. Это намного упрощает 
и удешевляет ее эксплуата
цию. Достаточно пяти-шести 
месяцев работы, чтобы ее 
стоимость полностью окупи
лась.

В комплексе с другими уст
ройствами ЭВМ занимает более 
80 квадратных метров, обслу
живается тремя операторами. 
В павильоне «Вычислительная 
техника», где для нее отведен 
целый зал, она демонстри
руется в действии, выполняя 
заказы различных организа
ций.

ВДНХ.

МИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Среди 
пернатых птицесовхоза «Но
вый» появились новоселы—  
пестрые домашние перепелки. 
Их яйца применяются в лечеб
ных целях при заболеваниях 
сердца, язвенной болезни, при 
туберкулезе, астме, гиперто
нии» нарушении обмена ве
ществ. Ввод в рацион перепе
линых яиц улучшает общее

состояние организма.
Ферма в собхозе пока не

большая. Через каждые 17 
дней из инкубатора на ферму 
поступает 200-300 птенцов. 
Через 40 дней часть молодня
ка идет на пополнение маточ
ного стада, а другая—на от
корм. На снимке: бригадир 
Н. А- ГАРУСОВА.

Фотохроника ТАСС.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Ленин и Армия
В феврале 1918 года поло

жение молодой Советской 
власти было тревожным. 
1ерманское правительство, на
рушив перемирие, начало 
наступление по всему фронту. 
J! те напряженные дни В. И. 
Ленин проявил себя, как ге - 
ниальный стратег. Владимир 
Ильич знал, что для победы с 
врагом нужна регулярная ра - 
боче-крестьянская Армия.,, Об 
ее организации был принят 
декрет-

Мировой империализм пы
тался задушить Советскую 
Россию. Коммунистическая 
партия бросила клич: «К 
оружию! Все на защиту Оте - 
чества!» В боях под Псковом 
была одержана победа. Этот 
день принято считать днем 
рождения Армии. Ленин ни
когда не был военным, но 
всегда знал, что победа на 
стороне тех, кто почувство
вал, увидел, что он отстаива
ет власть трудящихся.

22 октября 1918 года Ле
нин сделал доклад о между
народном положении. Это 
было его первое выступление 
перед трудящимися после бо
лезни. Характеризуя между
народные задачи, он сказал: 
«Перед нами главная задача 
—борьба с империализмом, и в 
этой борьбе мы должны побе - 
дить, силы наши должны рас

ти с каждым днем. Этот непре 
рывный рост является для нас 
по-прежнему полной гаранти
ей того, что международный 
социализм победит!»

В 1918 году на Советскую 
страну напало 14 держав ■
В. И. Ленин говорил, что все 
империалистические хищни - 
ки бросаются на Россию и хо
тят ее растерзать, так как 
знают, что каждый месяц су
ществования социалистичес - 
кой России готовит им ги
бель .

—На нашу долю выпала 
величайшая честь и труд
ность,—заявил Владимир Иль
ич,—быть первым социалис
тическим отрядом в борьбе с 
мировым империализмом.

23 февраля трудящиеся 
нашей страны отмечают 50- 
летие со дня создания Советс
кой Армии, вдохновителем и 
организатором которой являет
ся великий Ленин. В связи с 
этой исторической датой в 
библиотеки района поступило 
много литературы, в которой 
рассказывается о героическом 
пути Советских Вооруженных 
Сил. Читатели встретят на 
книжных полках много инте - 
ресных новинок.

А. БАТАНИНА, 
зав. Б-Окуловской 

библиотекой.

Немного фактов
Пропаганда Запада уверяет, 

что каждый может быть чем
пионом мира без поездки на 
Олимпиаду и не будучи даже 
спортсменом. Нужно просто 
что-то выдумать. И вот эти 
рекорды:

Один француз стал чемпио
ном мира по (висту, он прос
вистел 9 часов 45 минут без 
отдыхе. «Рекорд» по жеванию 
резинки принадлежит, несом
ненно. американцу, он жевал 
ее 8 часов. Знатоки этого де
ла упер.'ног. что этот «рекорд» 
недосягаем.
Том Хили установил рекорд ру
копожатия, з<! 9 часов 15 ми
нут он пожал 9002 руки. 
Фред Дар-Дарбин из Сиднея 
тоже добился рекорда, он не
прерывно в течение 41 часа 
чистил свои зубы. За это вре
мя он израсходовал 11 зуб
ных щеток.

16 студентов Южно-Афри
канской Республики пронесли 
эстафету на дистанцию в од
ну милЮ за 31 минуту 46 се
кунд. Столь долгое время объ
яснялось тем, что «бегуны» 
бежали на руках. Парикмахер 
из английского города Лутана

71 час 4 минуты 1 секунду 
не выпускал из рук ножниц, 
эа это время он обслужил 199 
клиенток. Старый рекорд был 
67 часов.

Американка Аделина Мэри 
4300 раз позировала для рек
ламных фото в разнообразных 
купальных костюмах. В рек
ламах она упоминалась как ко
ролева по плаванию (хотя она 
вообще не умеет плавать).

Более частые «соревнова
ния» бывают по обжорству, 
после чего «чемпионы» обыч
но попадают в больницы- Один 
житель Калифорнии за день 
съел 367 яблок- Роберт 
Сойс (Канада) за 31 минуту 
вкпил 97 куриных яиц- Карол 
Пери (из Италии) за 117 ми
нут съел 10 метров колбасы 
Альфред Рейнбой (Сидней) за
24 минуты проглотил 322 уст
рицы. Один канадец за 30 ми
нут проглотил четыре куска 
хозяйственного мыла.

Англичанин и шотландец 
соревновались,кто больше про
держится под водой. Победил 
атличанин. Он был под во
дой 2 минуты 57 секунд, а 
затем утонул. Н. НАБЕЛЬ.

С районного собрания

Улучшать 
народных

работу
дружин

На днях во Дворце 
культуры им. В. И. Лени
на состоялось районное 
собрание представителей 
добровольных народных 
дружин с участием руко
водителей партийных, со
ветских, комсомольских, 
профсоюзных организаций 
и хозяйственных руково
дителей.

С докладом о состояния 
общественного порядка в 
районе и путях улучше
ния работы добровольных 
народных дружин на со
брании выступил секре
тарь Р К  КПСС Н- А. Бед- 
пов. Докладчик отметил, 
что добровольные народ
ные дружины в истекшем 
году провели определен
ную положительную рабо- 
iy  в деле борьбы с прес
тупностью и нарушения
ми общественного поряд
ка как в городе- так и в 
районе- Особенно хорошо 
работала народная дру
жина судостроительного 
завода, где начальником 
штаба тов- Скопин П. А.

Однако, как отметил 
докладчик и выступав
шие в прениях тт. Нови
ков, Скопин. Пыринов,

ПГтырев, Сабадаш и дру
гие, многие дружины ос
таются крайне малочис
ленными. работу по охра
не общественного порядка 
орханизуют нерегулярно. 
Партийные организации 
ли вода стройматериалов 
№  7, автотранспортного 
предприятия и торга про
являют недооценку на
родных дружин, здесь они 
фактически не работают.

Крайне неудовлетвори- 
аельпо решаются вопросы 
охраны общественного по
рядка Монаковским, Ефа- 
новским. Ломовским и 
другими сельскими Сове
тами- Имеется возмож
ность для создания бое
способных добровольных 
дружин в П ТУ  №  8 и су
домеханическом • техни
куме.

Участники собрания 
выразили уверенность в 
том, что усилия партийг 
ных и других обществен
ных организаций по ока
занию помощи и поддерж
ки дружинникам положи
тельно скажутся на укре
плении общественного по
рядка в районе-

На киностудиях 
страны

БАКУ. 0 событиях далеких 
военных лет рассказывает 
новый художественный фильм 
«Красавицей я не была», с’ем- 
ки которого ведутся на сту
дии «Азербайджанфильм».

Действие картины происхо - 
дит в небольшом азербайджан
ском горном селении, далеко

Знаете ли вы, что
задолго до нашей эры лав
ровым венком увенчивались 
головы полководцев - победи
телей и спортивных чемпио - 
нов.

Ритуал награждения чем
пионов спорта лавровыми 
ненками в наше время возро
дился вновь. Награждаются 
венком только чемпионы ми
ра по конькобежному спорту и

шахматам, и чемпионы Евро
пы по академической гребле, 
марафонскому бегу и конько
бежному спорту. Венок де
лается из вечнозеленого бла - 
городного лавра и одевается 
через плечо.

•
Игра в футбол берет свое 

начало в глубокой древности. 
Ею увлекались еще египтя -

не, они даже клали фут
больные мячи в могилы по
койников .

Футбол также был извес
тен древним грекам и римля - 
нам . Юрий Цезарь и Марк 
Аврелий были большими пок
лонниками этой «божествен - 
ной игры». В честь игры в 
футбол устраивались тор
жества.

от линии фронта. Но все де
ла и мысли тружеников села 
подчинены помощи фронту. 8 
центре внимания создателей 
фильма —  становление ха
рактера, мужание крестьяне * 
кой девушки Саиды.

На снимке: героиня филь - 
ма Саида. Ее играет не про
фессиональная актриса, '  а 
старшеклассница одной из ба
кинских школ Хурман Касу- 
мова.

Фотохроника ТАСС.

МОСКВА, Советский ученый 
скульптор-антрополог М. М. 
Герасимов, как Известно, ус
тановил существование глубо
кой закономерной зависимости 
между строением костей чере
па и строением мягких тка
ней лица и решил с научной 
точностью задачу восстанов
ления скульптурного портрета 
давно умершего человека.

За сорокалетие М. М. Гера
симов создал десятки необы^^ 
новенных портретов, перед ^В  
щих облик некогда живших 
людей.

На снимке: слева— М. 1$ Ге
расимов за работой по восста
новлению скульптурного порт
рета по черепу- Справа — в 
мастерской М. М. Герасимова.

Фотохроника ТАСС.

К СВЕДЕНИЮ 
ЧИТАТЕЛЕЙ

В нашей газете за № 2 в 
январе 1968 года в статье 
«Восток» готовится к плава
нию» по вине «Пресс-центр 
ВДНХ СССР— ТАСС» допуще
на опечатка. Во втором абза
це в 6 строке сверху вмзет^^ 
«60 тысяч тонн» надо 
тать: «60 тонн».

Телевидение
15 Ф ЕВ РА Л Я

П Е РВ А Я  ПРО ГРАМ М А. 16.25 
—Программа передач. 16.&]й—«На 
зимних Олимпийских hfpax» 
Коньки (5.000 м. мужчины). Пе 
редача из Гренобля. 17.00—«Там 
бу-Ламбу». Телевизионный худо 
жественный фильм. 17.30—«Проб 
темная лаборатория качества» 
Передача первая— «Проектант ра 
ботает на послезавтра». Трансля 
чия из Ленинграда. 18.00 — Для 
школьников. «Светлячок». Клуб 
любителей природы. Передача из 
Перми. 18.30—«Н '1 зимних Олим. 
пийских играх». Хоккей. Швеция 
—Канада. Передача из Гренобля, 
В  перерывах— телевизионные но
вости. 21.00 — Информационная 
программа «Время». 21.40 — «На 
зимних Олимпийских играх». Боб
слей. Передача из Гренобля. 22.20 
—Советских Вооруженным Силам 
псовящается. «На страже морских 
рубежей». 23.00 —  «На зимних 
Олимпийских играх». Хоккей. 
СССР— Ч С С Р . В  перерывах— 
Дневник «На Белой олимпиаде».
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